

Casi dos millones de colones recibió un bufete

POR EMBANDERAR 185 BARCOS EXTRANJEROS

QUE SE DEROGUE LA LEY DE EMBANDERAMIENTO

NUESTRA BANDERA NO ES UN TRAPO DE ALQUILER

De los informes publicados de: que por los mares del mundo su mayor parte, barcos contra-
—no desmentidos hasta el mo- do navegan 232 barcos con bandistas que han venido a
—mento por nadie— se despren- bandera costarricense. Son, en (Pasa a la Pág. 3ª)

ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

Director: HUMBERTO VARGAS CARBONELL

Apartado 2009 — Vale VEINTICINCO CENTIMOS

AÑO V — San José, C. R., Noviembre 9 de 1958 — Nº 314

Atentar contra la libertad de prensa

PRETENDEN LOS AGENTES DEL LLAMADO CONGRESO ANTICOMUNISTA

“La Nación” ha seguido pro- presentante de ese movimien-
porcionando espacio para dar to aquí es “Cagegato” Zeledón.
publicidad en forma destacada la gente no le concede import-
a las resoluciones del llamado tancia. Sin embargo, nosotros
Congreso anti-comunista que creemos que es un error per-
se acaba de celebrar en Gua der de vista los peligros que
temala. Como el principal re (Pasa a la Pág. 3ª)

INIUSTO EL NUEVO SISTEMA DE CONTRIBUCION URBANA

ADEMAS DE COBRARSE MAS QUE AHORA SE MANTIENE EL PRINCIPIO DE QUE PAGUEN UNA TASA IGUAL RICOS Y POBRES

En la sesión del 21 de octu- tros cuadrados, sino también la
bre del año en curso apro- base de los pisos que estén
bó la Municipalidad de San construidos sobre la planta
José una nueva tasa de “Con- baja.
tribución Urbana”, la cual se Como se sabe, tal impuesto
basará en el número de metros se cobra por los servicios de
cuadrados del área construida, alumbrado y recolección de
eliminando el sistema existen- basuras.
te que consiste en pagar según En la actualidad se paga u-
el número de metros lineales na tasa igual para todas las
de frente de cada casa o edi- construcciones de un colón por
ficio. metro lineal de frente.

Aunque no se especifica, en- El acuerdo aprobado por la
tendemos que por “área cons- Municipalidad, entrará en vi-
truida” se comprenderá no só gencia a partir del primero de
lo la base del edificio en me- Enero del año entrante y está

sometido a la ratificación de la Contraloría General de la República. La nueva tasa que se proyecta cobrar es de ₡ 0.11 el metro cuadrado construido. Así, una casa de diez metros de frente por veinte de fondo paga en la actualidad diez colones (Pasa a la Pág. 3ª)

AÑO DEL CENTENARIO

EL RICARDO JIMENEZ QUE AMAMOS

— Por PEDRO PORRAS —

(Ver Texto en Pág. 5ª)

Llamamiento por la paz

HIZO EL NUEVO PAPA A TODA LA HUMANIDAD

El nuevo Jefe de la Iglesia Católica, en su primer Mensaje al mundo, ha hecho un fervoroso llamado a la paz. Se ha dirigido a los jefes de las naciones para que se solucionen equitativamente las diferencias y discordias internacionales. Pide que el poder de la mente humana y los recursos materiales no se dediquen a forjar armas —dañinos instrumentos de muerte y ruina—, sino a aumentar la prosperidad de todas las clases sociales, especialmente de las que más necesitan.

Agrega el Pontífice Católico: “Bien sabemos que grandes y muy complicados obstáculos salen al paso para completar tan laudable tarea. Pero éstos deben ser consultados y vencidos porque es una cuestión muy grave, que más que nada afecta a la felicidad de toda la raza humana”.

Siguiendo por la ruta pacifista de su antecesor Pío XII, el nuevo Jefe de la Iglesia Católica se da cuenta de que el problema central de la humanidad en los actuales momen-

(—Pasa a la Pág. 6ª—)

ABRUMADORA DERROTA REPUBLICANA

EL PUEBLO DE ESTADOS UNIDOS HA EXPRESADO SU REPUDIO A LA POLITICA DE DULLES DE “MANTENERSE AL BORDE DE LA GUERRA”

Los “Demócratas” han ganado abrumadoramente las elecciones de los Estados Unidos. Se trata de elecciones para representantes, senadores, gobernadores y otros funcionarios de menor importancia.

Los gobiernos “Demócratas” por ejemplo bajo Truman, han sido tan malos como los “Republicanos”. No ha habido diferencias verdaderamente fundamentales entre estos dos partidos que monopolizan el Poder en los Estados Unidos. Uno y otro, con más o menos celo, representan en el Poder los intereses del capital monopolis-

ta. Sólo que los “Republicanos” lo hacen de una manera más directa, como está pasando en el caso del gobierno de Eisenhower.

Entonces, qué significado y qué importancia tiene la aplastante derrota ‘Republicana’? (Pasa a la Pág. 3ª)

Negocio tigre hace Lico Sobrado con el Gobierno

La politiquería frustra el trezavo mes

FIGUERISTAS Y CALDERONISTAS DIERON LAS ESPALDAS A LOS TRABAJADORES

Los trabajadores de las empresas particulares se han quejado sin trezavo mes y sin cincuenta y trezava semana, por culpa de las tendencias politiqueras que en ocasiones se imponen en los partidos políticos representados en la Asamblea.

El figuerismo presentó un proyecto para el establecimiento del trezavo mes en una forma escalonada. Este año se

daría una semana, el venidero dos, y así sucesivamente, hasta dar el mes completo de aguinaldo.

El calderonismo, alegando que el año entrante la situación económica podría haberse mejorado, se opuso al proyecto liberacionista, y presentó en cambio otro para otorgar este año una semana de aguinaldo a los trabajadores de las empresas particulares. Es claro que

la actitud de la fracción calderonista fue mala, pues si temía gravar a los patronos con una carga que podría ser insostenible el año venidero, bien podía, al votar el proyecto liberacionista, hacer la reserva de que si la situación económica seguía agravándose presentaría el año entrante una reforma a la ley para no aumentar a dos semanas el aguinaldo. (Pasa a la Pág. 7ª)

EL PRETEXTO ES ARREGLAR LA SITUACION DE LOS PARASITOS DE SAN JUANILLO, PERO EN REALIDAD SE DEJA A ESTOS EN PRECARIA SITUACION

En el Diario de Costa Rica del 31 de octubre próximo pasado se publica el Contrato celebrado entre el Ministro de Agricultura, en representación del Gobierno, y los señores Federico Sobrado García y Lu María Rothe C. de Sobrado dueños de la finca San Juanillo.

La forma como está concebido dicho contrato, nos deja algunas dudas. En primer lugar salta a la vista que al Gobierno no le ha preocupado el

problema del latifundismo, pues en este caso lo afianza mediante el contrato citado ya que le cede a los propietarios la milla marítima. Por otra parte, los propietarios aceptan que han venido usurpando al Estado terrenos de baldíos nacionales.

Pero veamos concretamente la esencia del referido contrato: en el párrafo segundo, además de convenir las partes en comprar el Estado y vender (—Pasa a la Pág. 7ª—)